

JOSE PORTALES



EL 15 DE MARZO DE 2024 LA SEREMI DE SALUD TARAPACÁ COMENZÓ LA CAMPAÑA INVIERNO. A LA FECHA, CERCA DE 11 MIL PERSONAS SE HAN VACUNADO POR COVID - 19 EN LA REGIÓN.

# Región de Tarapacá presenta 26% de cobertura en la vacunación covid - 19

Experta explicó que el mensaje de que los grupos objetivos deben continuar con la vacunación del covid -19 todos los años, no ha quedado claro.

José Portales Durán  
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

En el último informe de avance de cobertura covid - 19 del Ministerio de Salud, la región de Tarapacá alcanzó solo un 25,9% de inoculación. Por ello, la seremi de Salud continuará reforzando la campaña invierno para llegar al umbral del 80% y llamó a inmunizarse previo a las fiestas de La Tirana y San Lorenzo.

El porcentaje refleja un total de 11.094 vacunados contra el covid, que considera entre los grupos objetivos a mujeres embarazadas, niños hasta octavo básico y los enfermos crónicos.

Jaime Garrido, quien acudió ayer al punto de vacunación del Banco Estado dijo que "todos los años me vacuno contra la influenza, pero no por covid. Esto a raíz de que no me dan confianza los últimos comentarios que hu-

bo de ciertas vacunas en el extranjero y tampoco se han informado tantos contagios o brotes de coronavirus".

Así también lo dijo Víctor Fuentes, que señaló que esperará para vacunarse con la dosis de refuerzo del covid. "Me vacuné contra la influenza ahora, pero esperaré a vacunarme para covid, el año pasado ambas juntas me hicieron mal, café toda una semana con fiebre y fue complicado". Explicó la cifra es lamentable, porque en Chile "la gente es irresponsable y hay mucha ignorancia. La gente se deja llevar por las redes sociales y hubo varios que nunca se pusieron una vacuna del covid".

Erika Caball, quien asistió al vacunatorio en Plaza Prat, declaró que "el año pasado faltaba evidencia científica para la ambivalente y he preferido la influenza por sobre el covid, pero si hay que poner-

se las dos, me pondré las dos. Hay que dejarse llevar por la gente que sabe".

Aníbal Quintana, que se inoculó en el vacunatorio de Plaza Prat, consideró que aún no es necesario. "Las que me puse, que son al menos entre 4 o 5, están bien. No veo en este minuto de vacunarme por covid, creo que no han habido grandes rebrotes y pese a que mi hija, que trabaja en el área de salud, me cuenta que hay constantemente casos de covid, son en menos escala, me preferiré absten-

## INFLUENZA

Pese a la cifra de vacunación covid en la región de Tarapacá, la infectóloga del Hospital Regional de Iquique, Olga López, detalló que le preocupa más la vacunación contra la influenza. "En

este rato es mucho más importante la vacunación de influenza, eso es lo que nos ha complicado otros años en La Tirana. Hay que alcanzar el umbral y la respuesta a influenza se demora 2 semanas. Si logramos que la gente se vacune ahora, no debiésemos tener tantos casos graves de influenza".

De ese modo, López, recordó que "en covid se dejó la vacuna solo a grupos de riesgo y se está reforzando cada 12 meses. El mensaje de que los grupos de riesgo deben seguirse vacunados no ha quedado tan claro del punto de vista de la comunicación".

Sobre estas cifras, el seremi de Salud de Tarapacá, David Valle, enfatizó que reforzarán su trabajo de campaña de invierno. "Estamos palpando lo que

11

mil personas, es la cobertura que ha tenido la vacunación covid - 19 en la región de Tarapacá.

35,1%

de avance, de la vacunación de reforzamiento de covid - 19 lleva la Región Metropolitana.

quedó pospandemia, las dificultades que tienen las personas en ver que todavía el covid es un virus que está circulando en nuestra región y que trae complicaciones".

"El trabajo ahora está orientado a ir mejorando los porcentajes de vacunación covid - 19 y demostrar que las personas pueden recibir las vacunas tanto de covid como de influenza a la misma vez", acotó.

Respecto a los grupos objetivos, Valle, explicó que no han asimilado del todo que la vacuna del covid es una que debe estar incluida anualmente en el periodo de vacunación. "Ante esta baja cobertura, lo que podemos hacer es seguir llamando a la pobla-

ción a que se sigan vacunándose y a que tengan confianza en las vacunas, para así sobrepasar el umbral por sobre el 80%, lo que nos va a permitir una protección en conjunto y sobre todo ante las fiestas de La Tirana y San Lorenzo".

Con esto, la autoridad regional pidió cautela. "Sin llegar de lleno al invierno, ya estamos palpando bajas temperaturas, aumento de virus respiratorio en circulación y aumento de consulta en las urgencias, entonces, ante esta situación le decimos a las personas que van a ocurrir nuevos contagios y el llamado es a que se preparen para poder afrontar de la mejor manera posible el invierno", dijo Valle.

"Si logramos que la gente se vacune, no debiésemos tener tantos casos graves"

Olga López